

# Hygiene "Extrablatt"

Zum Aktions-  
tag „Saubere  
Hände“ am  
09.12.2015

Die „Aktion Saubere Hände“ ist eine nationale Kampagne zur Verbesserung der Compliance der Händedesinfektion in deutschen Gesundheitseinrichtungen. Sie wurde bereits 2008 mit Unterstützung des Bundesgesundheitsministeriums, dem Nationalen Referenzzentrum für Surveillance noskomialer Infektionen NRZ sowie dem Aktionsbündnis Patientensicherheit ins Leben gerufen. In den Folgejahren schlossen sich dieser Kampagne deutschlandweit mehr als 900 Gesundheitseinrichtungen an.



Seit diesem Jahr ist auch das Knappschaftsklinikum Saar GmbH mit seinen beiden Standorten Püttlingen und Sulzbach Mitglied dieser Aktion. So nahmen im Spätsommer diesen Jahres die Hygienefachkräfte beider Kliniken an einer Schulung in Berlin teil.

Im Rahmen dieser Kampagne fand am 09.12.2015 zwischen 10 Uhr und 15 Uhr der erste „Aktionstag Saubere Hände“ in der Klinik Sulzbach statt. Ziel dieses Tages war zum einen den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern die Aktion näherzubringen zum anderen das Verständnis zum Thema Händedesinfektion zu vertiefen.

Vorbereitet wurde dieser Aktionstag von einem Arbeitskreis bestehend aus Vertretern der Pflegedienstleitung, Krankenhaushygiene, Pflegedienst, Prozessmanagement und Wirtschaftsabteilung. Tatkräftig unterstützt wurde die Gruppe von den Schülerinnen des Oberkurses der Krankenpflegeschule. Mit großem Engagement wurden von Auszubildenden bunt bemalte Leintücher und Plakate entworfen sowie Weihnachtskarten mit Handmotiven für die Patienten gebastelt. Am Aktionstag selbst warben sie in den Abteilungen für die Aktion.

An diesem Tag präsentierte die Krankenhaushygiene in Zusammenarbeit mit der Fa. Bode-Hartmann einen Informationstand mit Broschüren, Flyern, Handlotionen, Händedesinfektionsmittel und Süßigkeiten.

Am Stand hatten die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter die Möglichkeit, mittels eines kleinen Quiz ihr Wissen zum Thema Händedesinfektion aufzufrischen. Belohnt wurde die Teilnahme mit einem leckeren Muffin.

In einem Videotutorial des Aktionsbündnisses „Saubere Hände konnte der Interessierte sein Wissen über das „Wann“ und „Warum“ der Händedesinfektion in drei Situationen aus dem klinischen Alltag vertiefen.

Abgerundet wurde die Veranstaltung durch praxisorientierte Vorträge zum Thema Hautschutz und Hautpflege durch einen Präventionsberater der Berufsgenossenschaft für Gesundheit und Wohlfahrtspflege.

Alles in Allem eine informative Veranstaltung, die sehr viel Zuspruch von Seiten des Kollegiums aus dem Haus erfuhr.



